
Der Kreistag
des Landkreises Teltow-Fläming

ANFRAGE         5-2161/14-KT

für die öffentliche Sitzung

Kreistag 03.11.2014

Einreicher: Dr. Kalinka, Gerhard

Betr.:  Anfrage des Abg. Dr.Gerhard Kalinka, Fraktion Bündnis 90/Die Grünen,
zur Umgestaltung des Luckenwalder Boulevards

Sachverhalt:

Laut Zeitungsberichten soll der „Luckenwalder Boulevard“ umgestaltet werden. Diese
"Schönheitskur" (MAZ, s. Quellen) soll rund zwei Million Euro kosten. Im Zuge der Maßnahme
ist geplant, die Straßenbäumen, die die Erscheinung des Boulevards zurzeit prägen, zu
fällen. Es handelt sich um 47 ausgewachsene Linden. Für die gefällten Bäume soll es nach
der Baumaßnahmen Ersatzpflanzungen geben. Der Landkreis muss als Untere
Naturschutzbehörde sein Einverständnis für die Fällungen geben.

Aus diesem Anlass frage ich die Landrätin

1. Trifft es zu, dass beantragt wurde, die 47 Bäume im Zuge der Baumaßnahme
"Luckenwalder Boulevard" zu fällen?

2. Wie alt sind die Bäume durchschnittlich?
3. Welchen Gesundheitszustand haben die Bäume?

Laut MAZ (s. Quellen) heißt es zur Begründung, dass das Grundwasser bis unter die
Wurzel der Bäume abgesenkt werden müsse, die Versorgung der Pflanzen mit
Wasser somit nicht mehr gegeben sei und dass deshalb eine Fällung vorgesehen ist.

4. Ist dies der Hauptgrund für die Fällungen?
5. Gibt es technische Möglichkeiten zur Versorgung bzw. zum Erhalt der Bäume

während der Baumaßnahme, z.B. durch Bewässerung von oben?
6. Mit welchem Mehraufwand bzw. mit welchen Mehrkosten pro Baum ist bei dieser

Erhaltungsmaßnahme zu rechnen?
7. Was kostet demgegenüber die Anpflanzung und Erstpflege eines neuen Baums?
8. Wie viele Neupflanzungen mit welchen Baumarten sind insgesamt im Zuge der

Maßnahme geplant? Auf welchen Standorten sollen die Neuanpflanzungen erfolgen?
9. Was kosten die Baumfällungen und die Neuanpflanzungen insgesamt?
10. Sind Umweltverbände zu dem Antrag auf Fällung gehört worden? Welche?



11. Welche Stellungnahme haben diese abgegeben? Sind diese öffentlich einsehbar
(Wo?) und wie begründen die Verbände ihre Stellungnahmen?

12. Wann ist mit einer Entscheidung der Unteren Naturschutzbehörde zu rechnen?
13. Für wann sind die Fällungen geplant?

Quellen
1. http://www.maz-online.de/Lokales/Teltow-Flaeming/Luckenwalde/Schoenheitskur-fuer

-den-Boulevard
2. http://www.maz-online.de/Lokales/Teltow-Flaeming/Sanierung-des-Luckenwalder-Bou

levards-verzoegert-sich
3. http://www.maz-online.de/Lokales/Teltow-Flaeming/Diskussion-um-Faellung-der-Lind

en-auf-dem-Boulevard-in-Luckenwalde

Luckenwalde, den 27. Oktober 2014

gez. Dr. Gerhard Kalinka
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
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